

Reunión de Comisión Directiva de la SAIE

Nº 05/2020

A los 18 días del mes de Septiembre de 2020 a las 9:30 hs. se reúne la Comisión Directiva (CD) por videollamada, dada la cuarentena preventiva y obligatoria. Participan en la misma Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) –Secretario-, Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, y los/as Vocales Titulares Graciela Wayar (UNJu), Fernando Avendaño (UNR), Flavia Terigi (UNGS), María José Laurente (UNComahue) y Suplentes: Graciela Krichesky (UNGS), Luis Porta (UNMdP), Renata Giovine (UNICEN) ausente con aviso.

Se procede a tratar los siguientes temas:

1) Balance de la Asamblea Extraordinaria del Martes 11 de Agosto y próximas actividades de la SAIE

Claudio Suasnábar comenta que la abogada está realizando averiguaciones para ver cómo se viabiliza el registro de la Asamblea Extraordinaria y la conformidad de los/as socios/as estando bajo las condiciones de virtualidad, de tal modo que sea acreditada y registrada su realización por medio de la presentación del video de la Asamblea.

Los/as integrantes de la CD evalúan el éxito que tuvo la convocatoria, ya que participaron 76 socios/as de distintas regiones del país, con interés de investigadores/as de distintas instituciones y generaciones, y todo ello a pesar de la profusión de actividades virtuales que hacen a la agenda educativa. Se remarca la necesidad de contar con espacios de encuentro entre investigadores/as, lo que vuelve a señalar la importancia de promover redes y grupos de trabajo que integren a colegas de distintas jurisdicciones y regiones, promoviendo redes más horizontales. Jorge Gorostiaga plantea que al finalizar la Asamblea se compartieron algunas temáticas vinculadas a la relación entre investigación y gestión y otras cuestiones que pertinente retomar.

Luis Porta señala que las propuestas de organización de redes de la SAIE deberían ser originales en sus modos de convocatoria y trabajo, que el federalismo es una clave para potenciar. Graciela Krichesky plantea que la SAIE debería promover un espacio de discusión y circulación de las investigaciones que están realizando los/as investigadores/as en este momento. Asimismo plantea el interrogante de si se trata de Grupos de Trabajo o de instancias de colaboración que sigan otras formas.

En el intercambio se plantea también la posibilidad de producir informes por regiones y provincias sobre el estado de situación del sistema educativo de cada jurisdicción en este año de pandemia, pensando en formatos de divulgación (cortos, filmaciones) que no sean solamente instancias escritas, y que participen de ello investigadores/as que efectivamente estén desarrollando su trabajo investigativo en este momento.

María José Laurente señala que es importante convocar a los/as investigadores de lo que investigan efectivamente, y no solamente en relación a la pandemia. Graciela Wayar propone avanzar con la propuesta de videos cortos, pudiendo abarcar temas distintos al de la pandemia y su impacto en el sistema educativo. Luis Porta refiere que el tema de la pandemia sigue estando en agenda y es necesario abordarlo de modos distintos a los instalados.

Claudio Suasnábar retoma la idea de María José Laurente, subrayando que las intervenciones que se promueven desde la SAIE deberían enfocarse más desde la investigación que desde el análisis especializado. Cecilia Bocchio recuerda que los ejes que se utilizaron para los Conversatorios pueden ser interesantes para retomar con investigadores/as que estén realizando investigaciones en este momento.

Claudio Suasnábar retoma los ejes de la conversación y de la agenda de trabajo de esta CD: a) la necesidad que tiene la SAIE de contar con datos sobre investigadores/as, avanzando hacia un mapa de socios/as de la SAIE y de sus trabajos, b) la pertinencia de la propuesta de videos cortos asociados a pequeños informes que recuperen la situación federal educativa, que sea elaborada como un material escrito y audiovisual, c) una actividad de cierre del año 2020.

Fernando Avendaño retoma la primera y la última propuesta: se puede realizar una actividad de fin de año donde se socialicen los datos de investigadores/as y su procesamiento. En el intercambio se recuerda que durante 2019 se elaboró el borrador para una encuesta sobre el trabajo de investigación y el perfil de los/as investigadores en educación de todo el país, que aún no se realizó, debido a que resta un trabajo de definición de campos y temas para ese relevamiento y la disponibilidad de investigadores/as y/o grupos de investigación que puedan asumir esa tarea. También se plantea que aún no se avanzó en definir los campos y temas que abordará ese relevamiento. Fernando Avendaño comenta que colegas que trabajan en estadística en su universidad podrían ayudar a la SAIE con el procesamiento.

Luis Porta y Jorge Gorostiaga comentan brevemente cómo se está llevando la discusión sobre relevamiento de investigación educativa en el ámbito del CONICET. Claudio Suasnábar plantea que sea cual sea la decisión que se tome, es necesario

pensar y ubicar la cuestión de cómo la SAIE realiza ese relevamiento. Jorge Gorostiaga retoma la conversación para hacer un balance lo que está en discusión: conocer qué se investiga y al mismo tiempo pensar cómo se promueven grupos de trabajo.

María José Laurente sugiere avanzar con lo más operativo, de intercambio y videos cortos para fin de año, mientras esta comisión sigue discutiendo y avanzando sobre el relevamiento más sistemático. Claudio Suasnabar propone seguir pensando el relevamiento, mientras que él irá procesando los datos de los asociados con los que ya contamos, a partir del formulario de asociación que los/as socios/as completaron para ser incluidos en el padrón. Se acuerda en ir planificando una actividad virtual de fin de año donde se presenten algunos datos sobre ese padrón.

Flavia Terigi plantea que se envíe un mail a los asociados consultando quiénes están realizando investigaciones sobre la pandemia, a los efectos de avanzar en el armado de la actividad de fin de año. Se acuerda en realizar la actividad de noviembre con ese tema, y el envío del mail a los socios/as con la consulta antedicha. A los efectos de avanzar en la planificación de la actividad y de otros temas pendientes se acuerda una próxima reunión para el día 2 de octubre.

2) Otros temas

Luis Porta y María José Laurente comentan el estado de avance de la realización de dossier coordinados por la SAIE y las Revistas de Educación (UNMdP) y Confluencia de Saberes (UNComa).

Sin otros temas por tratar se da por finalizada la reunión a las 11:15 hs.
